

# Protokoll der achten Sitzung der Fachschaftsvertretung der Naturwissenschaftlichen Fakultät

13.06.2016

**FSV der Naturwissenschaftlichen  
Fakultät**  
Turnstraße 7  
91054 Erlangen

**Internet:**  
<http://www.stuve.uni-erlangen.de>

[stuve-nat-fachschaft@lists.uni-erlangen.de](mailto:stuve-nat-fachschaft@lists.uni-erlangen.de)

**Vorsitz und Sitzungsleitung:**

Tobias Hain  
[tobias.m.hain@fau.de](mailto:tobias.m.hain@fau.de)

**Protokoll:**

Barbara Steinle  
[barbara.steinle@fau.de](mailto:barbara.steinle@fau.de)

**Anwesend** Tobias Hain (FS, FR), Andreas Artinger (FR), Felix Lammermann (FR), Stefanie Völker, Nicolas Seufert, Barbara Steinle, Michael Gellersdörfer, Benjamin Hacker, Jens Wittner

**Gäste** Lage (MoWi), Benedikt (MoWi), Franz (Geo), Sara (Geo)

**Stimmrechtsübertragungen** Sandra Keller an Stefanie Völker, Veronika Stengl an Andreas Artinger

**Abwesend** Sandra Keller, Veronika Stengl

**Stimmzahl** 11

**Legende** FS: Fachschaftssprecher, FR: Fakultätsrat

Beginn 20:11 Uhr

## Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 1</b>	<b>Begrüßung, Protokollführung und Feststellung der Beschlussfähigkeit</b>	<b>1</b>
<b>TOP 2</b>	<b>Festlegung der Tagesordnung</b>	<b>1</b>
<b>TOP 3</b>	<b>Prüfungsamt</b>	<b>1</b>
<b>TOP 4</b>	<b>Berichte</b>	<b>1</b>
i	Fakultätsrat . . . . .	1
ii	Konventssitzung . . . . .	1
iii	Zentrales Gremium für Sicherheitsdienstleistungsmittel . . . . .	2
<b>TOP 5</b>	<b>Finanzielles</b>	<b>2</b>
i	Anträge Haushaltsmittel . . . . .	2
ii	Sicherheitsdienstleistungsmittel . . . . .	2
iii	Zuteilung von Haushaltsmitteln . . . . .	2
<b>TOP 6</b>	<b>Übersicht aller studentischer Vertreter der NatFak</b>	<b>2</b>
<b>TOP 7</b>	<b>Aktivitäten</b>	<b>2</b>
i	Pyramidenkonferenz . . . . .	2
ii	Vernetzungstreffen . . . . .	3
iii	Sprechstunde . . . . .	3
iv	UFUF . . . . .	3
<b>TOP 8</b>	<b>Aussterben der FSI Bio ILS</b>	<b>3</b>
<b>TOP 9</b>	<b>Wahlwerbung</b>	<b>4</b>
<b>TOP 10</b>	<b>Studiendekanrunde</b>	<b>4</b>
i	FAU-Lehrpreis für Nachwuchswissenschaftler/innen . . . . .	4
ii	Weitere Themen . . . . .	4
<b>TOP 11</b>	<b>FSV Klopapier</b>	<b>4</b>
<b>TOP 12</b>	<b>Verschiedenes</b>	<b>4</b>
i	Feedback für die nächste FSV . . . . .	4

## **TOP 1. Begrüßung, Protokollführung und Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Der Fachschaftssprecher Tobias Hain eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Barbara übernimmt die Protokollführung. Es sind 9 Vertreter anwesend, mit 2 Stimmrechtsübertragungen sind wir mit 11 Stimmen beschlussfähig. Das Protokoll der letzten Sitzung wird ergänzt und bestätigt.

## **TOP 2. Festlegung der Tagesordnung**

Es werden weitere Tagesordnungspunkte zu der im Voraus bestimmten Tagesordnung hinzugefügt. Zugefügt werden: TOP 9.: Wahlwerbung und TOP 10.: Studiendekanrunde. Der TOP: Prüfungsamt wird wegen eines Gastes vorgezogen.

## **TOP 3. Prüfungsamt**

In der Chemie gab es Probleme mit dem Prüfungsamt. Die zuständigen Mitarbeiter\*In war langfristig krank und die Anmeldung der Bachelorarbeit hat sich über einen Monat hingezogen. Ärgerlich. Problem war wieder, dass niemand sie vertreten konnte, obwohl der Ausfall langfristig bekannt war (Reha). Tobi und Barbara gehen zu Herrn Purr und beschweren sich persönlich mit dem Hinweis, wenn nichts passiert müssen wir wohl mit höheren Instanzen reden (z.B. dem Leiter von L).

## **TOP 4. Berichte**

### **i. Fakultätsrat**

- Bei der Übersetzung von Abschlussdokumenten (Bachelor Zeugnis, etc.) ins Englische wird in Zukunft pro Dokument entweder British oder American English verwendet, es ist nicht festgelegt welche
- Prodekan für Lehrer- und Lehrerinnenbildung ist Prof Schatz
- Es gibt einen neuen Studiengang 'GeoThermie/GeoEnergie' in Zusammenarbeit mit der TUM

### **ii. Konventssitzung**

- Die Protokolle sind auf dem Blog <sup>1</sup>
- Die TechFak hat einen neuen Dekan
- Das Ref PR will eine Palaktierkarte in Zusammenarbeit mit der Univerwaltung machen
- Die Gesprächsrunde war erfolgreich, aber es sollten mehr (als 2) Studis kommen
- Es werden Studis für die Prüfkommision gesucht, Info kam auch per Mail (*Die FSI-Zuständigen leiten diese Information weiter*)
- Die Übungseinteilung wird zukünftig auf StudOn statt 'first-come' auch mit 'ja, nein, ungern' möglich sein
- Das Positionspapier zu 'Lernfabriken Meutern' wurde diskutiert und bestätigt
- Das Postitionspapier zur StuZuKo wird überarbeitet, das muss an die StuZuKo-Menschen weitergeleitet werden (*Tobi macht das*)

<sup>1</sup><https://stuve.uni-erlangen.de/pressemitteilungen-positionsapiere/protokolle-der-konventssitzungen/>

### iii. Zentrales Gremium für Sicherheitsdienstleistungsmittel

Es gab eine Mail an alle FSlen und gerade läuft die Frist. Die Anträge sollen bis zum 16.8. da sein, danach wird entschieden.

## TOP 5. Finanzielles

### i. Anträge Haushaltsmittel

Die Anträge wurden einzeln durchgesprochen und abgestimmt. (pro | contra | Enthaltungen)

- Pharmazeuten, Kontrolleinlassbändchen für Weihnachtsfeier etc. **113,05 €**  
**angenommen** mit (8 | 1 | 2)

### ii. Sicherheitsdienstleistungsmittel

Es gab keine Anträge. Wir haben aber auch kein Geld mehr. Weitere Anträge leiten wir an das Zentrale Gremium für Sicherheitsdienstleistungsmittel weiter.

### iii. Zuteilung von Haushaltsmitteln

Die Zuweisung der Haushaltsmittel der FSV ist nicht an die Vollstudienäquivalente der Lehreinheiten (Pro-Kopfzahlen) gebunden.

**bestätigt** mit (11 | 0 | 0)

## TOP 6. Übersicht aller studentischer Vertreter der NatFak

Chemie, Mathe, Physik, Pharmazie sind zusammengefasst. Die anwesenden Geowissenschaftler wurden auf der Sitzung angesprochen und Franz schreibt Tobi eine Mail. Die Geographen fehlen noch.

## TOP 7. Aktivitäten

### i. Pyramidenkonferenz

Andi berichtet und dokumentiert im Wiki, da waren 100 Leute + FSVler (50-60 facebook-Zusagen); 20 Teams waren da (von 21 angemeldeteten); es wurden 39 Longdrinks verkauft, 42 an Helfer aus-  
geschenkt; 215 Bier verkauft, 35 selbst getrunken, 40 fehlen; Die Orga (Auf- und Abbau) hat gut  
geklappt, Leute hatten Spaß, **Gewinn 1,85€**

Vorschläge: die Party sollte vor Schließung der Wahllisten gemacht werden; Longdrinks auf Biervers-  
anstaltung sind schwierig; Bier sollte man mit Gewinn verkaufen; den DJ kann man sich sparen, eine  
Playlist reicht, das Pfand in der Nacht wegzubringen ist eine gute Idee.

Wir diskutieren: Der Bio war es zu wenig Party, weil zu wenig Leute da sind -> Erwartungen wurde  
enttäuscht. Eine andere Location wäre denkbar, da das Omega wetterabhängig ist, aber im Sommer  
gehts gut. Die Geos fanden es gut, fänden Flankyball aber besser?? (Idee des Bierathlon) Die Plakate  
waren ok, aber eigtl. muss die FSI die Leute persönlich ansprechen. Tobi: Bier für 1,5 war eigtl. nur  
für Bierpong als Animation gedacht; wenn man 2 verschiedene Preise macht sollte das Bier direkt an  
den Tisch gebracht werden. Wenn die Arbeit ans Omega ausgelagert wird, soll der Vorteil der vielen  
Bier-Sorten nicht außer Acht gelassen werden. Verbrauchsmaterialien und Becher kosten, auch Miete  
kostet, man sollte nicht alle Einnahmequellen streichen! 60ct Gewinnspanne ist sinnvoll - Korkengeld  
bei der Kalkulation nicht vergessen, auch wenn das Omega beim Korkengeld kulant ist

Fazit: kann nochmal gemacht werden, DANKE an Andi für die Organisation. Man könnte eine Marke  
aufbauen: DAS Biertunier der Nat!

## ii. Vernetzungstreffen

Soweit gut gelaufen, die Orga hat gut geklappt. Da waren die FSlen von: Mathe/Physik, Chemie, Geowissenschaften, Geologen und Biologen (die Pharmazeuten leider nicht). Das Timing war gut, auch weil es zeitnah vor Wahllistenschließung war.

Inhaltlich wurde sich ausgetauscht und wegen des großen Interesses an gemeinsamen Aktionen zwei geplant. Das NatKlopapier (verantwortlich: Barbara) und NatJobMesse (verantwortlich: Michael T. Enders) läuft beides. Idee: Vernetzung für alle wäre auch so gut, im anderen Teil: Wanderung, Grillen oä. (für 2 inhaltliche Vernetzungstreffen haben wir unserer Meinung nach zu wenig Themen) Die AKs sollten mal kommen oder zumindest berichten, damit wir beraten/helfen können (deswegen sollten Vernetzung(streffen) in die allgemeine TO aufgenommen werden)

## iii. Sprechstunde

- **Geographie:** vor Hörsaal C in der Kochstraße, Vorlesung war nicht soo gut besucht, es gab Kaffee (mitgebracht in Thermoskannen) Kekse und Gummibärchen es wurde mit vielen Leuten geredet
- **Mathe:** Windbeutel (besser vorher auftauen) und Gummibärchen, wenige wollten was; es wurde sich unterhalten auch mit der TechFak
- **Physikum/Biologikum:** lief gut, geht auch relativ spontan, es gab bier und haribo und windbeutel, viel zulauf gute vorlesung gesucht evtl wären schilder für die physiker gut, da waren nicht viele da; viel erklärt - viele haben von der wahl gewusst juuuu fazit: das funktioniert! bitte weiterführen
- **Geowissenschaften:** ist morgen, es gibt Caprisonne und Gummibärchen
- **Pharmazie:** wird im Chemikum stattfinden

## iv. UFUF

Chemie läuft gerade etwas zäh, Andi hilft. Ähnliches Thema: Physik macht die Vortragsvorlesungen der Chemie nach, allerdings nicht im ersten sondern im 4ten Semester. Die FSlen Bio, Geos und Chemie wollen mitmachen.

## TOP 8. Aussterben der FSI Bio ILS

Die FSI Bio/ILS macht gerade mit nur 3 Leuten Sitzung, es werden Pläne zur Auflösung gemacht (wo kommt das Geld hin etc.) Die Studis sind nicht gewillt sich zu engagieren. Das Anwerben ist schwierig, weil die Leute einmal kommen, aber dann nicht wieder kommen. Es werden Lösungsstrategien diskutiert und dann ein Meinungsbild gemacht. Können wir die FSI Bio retten? (pro | contra | Enthaltungen) **ja** mit (8 | 0 | 3)

Ideen:

- Leute die nicht Bio studieren, aber eine Sitzung machen, um Leute zu motivieren: regelmäßiges Treffen einmal die Woche ist aber schwierig
- In eine andere FSI eingliedern, zB. Mathe/Physik, auch wenn die gerade lange Sitzungen machen. Das könnte auch abschrecken, aber man lernt was in einer FSI passiert
- Kompromissvorschlag: geichzeitige Sitzungen von Bio und ner anderen FSI, die sich dann zusammenschließt
- gemeinsame Aktionen für Erstis zB Wandern/Strategiewochenende
- die FSV könnte mit Ständen aufmerksam machen.
- die Internetseite der FSI muss neu gemacht werden und umziehen (Wer tut? Vroni und Dario?!)
- neue Vorsitzende und Kassenwart muss gefunden werden

Fazit: die Bio FSI sucht Leute und wird von der FSV unterstützt

## **TOP 9. Wahlwerbung**

BiollS besucht morgen 3 Vorlesungen (11:00 13:00 16:00) berichten über ihre FSI, die FSV + Konvent im Foyer vor Hörsaal A  
Die Mathe Physik macht Wahlwerbung und Stände

## **TOP 10. Studiendekanrunde**

### **i. FAU-Lehrpreis für Nachwuchswissenschaftler/innen**

Die FSlen können Leute diese Woche noch Leute vorschlagen, bitte Begründung mit Argumenten machen

### **ii. Weitere Themen**

Prüfungsamtprobleme sollten angesprochen werden, weitere Themen per Mail an Sandra oder die Liste schicken.

## **TOP 11. FSV Klopapier**

Andi macht den Bioartikel. Mütze schickt die Vorlage.

## **TOP 12. Verschiedenes**

### **i. Feedback für die nächste FSV**

Kontakt mit FSlen, die nicht in der FSV sind muss besser organisiert werden; es sollten verschiedene Menschen zuständig sein  
Die Sprechstunden solltet ihr weiter machen!!  
Macht soziale Dinge untereinander, dann macht die Arbeit mehr Spaß.  
Finanzielles hat gut geklappt, vllt auch bei eigenen Ausgaben den Überblick behalten.

*Ende der Sitzung 14.06. um 00:41 Uhr.*